

La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.— Fundado el 15 de Marzo de 1.860.

FUNDADOR: FRANCISCO RUEDA LÓPEZ

AÑO LXX

ALMERIA.— Sábado 20 de Abril de 1.929

Número 22.692

Debemos reconocerlo

Cuando estas líneas lleguen a nuestros lectores, suponemos que estarán ya entre nosotros casi todos los comisionados que fueron a Madrid, y entre otros asuntos, llevaron el principal, o sea, la gestión bienhechora de resucitar el proyecto tanto tiempo dormido del ferrocarril de Almería a Laujar, por Canjáyar. Si no hemos de pecar de poco imparciales, de pegados a las pasiones, es muy justo que tributemos elogios a los que se ponen al frente de este movimiento tan simpático y comienzan a hacer que los obstáculos y dificultades que antes venían deteniendo la viabilidad del indicado ferrocarril, cesen. ¿Qué han conseguido? Preguntarán seguramente muchos que no ponen sus miras en los intereses generales, si no en desear fracasos para dar rienda suelta a su afán de murmurar, haciendo con ello una labor enteramente negativa.

No, en modo alguno debemos preceder así. Al contrario, nuestra misión es la de estimular con los aplausos para que no se enfrién los entusiasmos. Innumerables veces lo hemos repetido en estas columnas: se nos debe importar muy poco quien nos haga el bien y nos reporte con su actuación beneficios generales; la cuestión es, apartándose de simpatías o antipatías, reconocer que al laborar por una nueva mejora de la entidad, de la importancia de esta que venimos hablando, no solo cumplen sus deberes ciudadanos, si no que, al mismo tiempo, todo ello repercute sobre la comarca entera. Nosotros somos así, y por ello no retardamos el reconocimiento que debemos prestar a cuantos se interesan en una mejora que ha de ser beneficiosa en gran escala, y cuyos trabajos merecen el agradecimiento general, que les da seguramente alientos para proseguir la lucha benéfica que han comenzado a emprender.

Si en vez de ello, desalentamos con nuestra frialdad, con chistes inoportunos, a todos nos puede corresponder una parte de responsabilidad de haber contribuido al fracaso y no poner ese modesto grano de arena, insignificante al parecer, pero necesario de agradecer en lo que valen los

esfuerzos realizados para sacar a flote esa idea, que bien pudiera decirse que estaba casi abandonada. Precisamente por ese distinguo que muchos podrán poner, de que los comisionados no se traen el ferrocarril en el bolsillo, si no que solo se trata del florecimiento de unas esperanzas que estaban marchitas, de unas promesas que nos deben hacer sentir nuevas y más gratas esperanzas, es por lo que necesitan esos aplausos y estímulos alentadores, y no la indiferencia como pago a esos desvelos ya demostrados.

El otro día recordamos la magna empresa acometida por varones almerienses para conseguir esa otra línea férrea de Linares. Como es justo, siempre que la recordábamos elogiábamos a los que, sin pereza alguna, supieron rendir sus más cálidos y fervorosos entusiasmos. Pero también hemos de repetir ahora, que en aquella época no faltó nunca el calor patriótico en torno de aquellos hombres que sabían luchar por los intereses generales. No existían los distinguos de ahora, esa indiferencia actual, el encogimiento de hombros, cuando no la chistosa ocurrencia o el amargo comentario, capaz de romper la más férrea voluntad. El aura popular no faltó nunca apesar de que gran parte de las gestiones no fueran coronadas por el éxito, dado que no siempre se puede obtener un resultado satisfactorio.

Congregémosnos todos ante el pabellón que han levantado los que han comenzado la árdua tarea de llevar a la realidad este proyecto; demostremos nuestro agradecimiento, seamos sensatos para apreciar en su valor lo ya conseguido, que todo esto, como venimos diciendo, enardecerá los propósitos ya puestos en juego, y así únicamente será fácil lograr lo que hasta hace poco fué un sueño que parecía irrealizable, una hazaña titánica. Solo así cumpliremos con el papel, todo lo secundario que se quiera, pero que nos corresponde, de alentar y de ser agradecidos.

El presente número ha sido visado por la censura

AL PASAR

LA AVIACION ESPAÑOLA

La aviación progresa entre nosotros. El vuelo del «Plus Ultra» y la constante actuación de nuestros gloriosos aviadores, así lo pregonan.

Por si ello fuese poco, tenemos la primera etapa del formidable vuelo del «Jesús de Gran Poder», cubriendo una distancia superior a 6.000 kilómetros y permaneciendo en el aire más de cuarenta horas.

Su paso triunfal de España a las Repúblicas suramericanas, po-

nen bien alto el valor de nuestra aviación militar y la pericia de nuestros «caballeros del aire».

Jiménez e Iglesias, a bordo del «Jesús del Gran Poder», escribieron la última página de gloria para este Cuerpo; pero con ser ello grande y ya que la construcción del aparato es del principio al fin debida a la industria aérea española, tiene el vuelo citado el doble valor de la hazaña y el anuncio de nuestro rápido progreso en estas construcciones.

El aparato citado, íntegramente construido en España y por españoles, lleva a allende los mares los latidos de nuestro progreso en materias aviatorias ya reconocidas por el mundo entero.

El turismo y la repoblación forestal

Cuando se habla o se trata de turismo, constantemente me viene a la memoria tantas carreteras por mí recorridas en el extranjero, disfrutando en esas excursiones lo que no es fácil transcribir, pues aparte de todas las bellezas, que tanto sus valles como sierras poseen en la que todas han sido convertidas por el trabajo que el hombre ha puesto en lo que la Naturaleza lo dotó pródiga y espontáneamente, mi admiración, entusiasmado fué mucho más al contemplar dichas carreteras en el que el más exigente no podría añadir nada, a lo mucho hecho en ellas, y su recorrido hace olvidar, por largo que fuese, las horas que lleva uno metido en un espacio más o menos reducido, pero siempre pequeño, y una parada en el camino es siempre para deleitarse con la temperatura que aquel túnel vegetal nos hace disfrutar, la antítesis de lo que nos ocurre en nuestra Península.

Entiendo que mientras el turismo no disponga de medios cómodos para realizarlo, no podrá llegar a tener la importancia que debiera, y todo lo demás serán paliativos que se darán al tal problema, análogamente a lo que ocurriría con un enfermo perfectamente diagnosticado, en la que se requiere como único medio curativo, una intervención quirúrgica inmediata, y la familia del enfermo por temor a ella desisten buscando en las medicaciones los medios curativos de la enfermedad, ¿qué sucederá? Que se aliviará de momento, hasta que recrudeciéndose muere, pues a eso estamos llamados nosotros, o verdadera-

mente intensificamos el turismo recurriendo a medios radicales, como son creación de carreteras, bellezas de las mismas con su repoblación, comodidades en nuestras vías férreas y alguna más economía, creación de Parques Nacionales, convirtiendo esas sierras que tanta belleza natural encierran, en la que el hombre que no tan solo ha hecho nada en su favor para mejorarlas, sino que han procurado destruirlas; pues el creer que por propagandas mejor o peor hechas, hemos de conseguir el turismo en la escala en que debía, es completamente ilusorio. Hace falta que el que nos visite, pueda marchar a su patria encantado de la educación ciudadana, de las comodidades que en todos los órdenes de la vida pueden advertir, de las bellezas que poseemos, de las joyas arquitectónicas que todas nuestras provincias tienen y de todo ese número de alicientes en sí muchos de ellos insignificantes, pero que contribuyen a que la estancia vaya prolongándose por todos cuantos sitios pasen, esa es la mejor propaganda turística, es decir, obras, mejoras, y no palabras, son las que se necesitan para ello.

Creo tan imprescindible el que esto se aborde, que cuanto más tiempo se pase sin hacerlo, son oportunidades que se pierden en perjuicio grande del turismo y como consecuencia de la nación, y hoy por hoy encontrándonos en condiciones no despreciables para abordarlo, pues hay dinero, factor importantísimo y nuestra condición de neutralidad en la contienda mundial, nos captamos las sim-

patius de las naciones europeas, que en todo nos lo demostrarian visitándonos para poder admirar muchos de nuestros rincones, pero contando antes con todas esas mejoras imprescindibles para conseguirlo.

No lo olvidéis, que las facilidades y comodidades unido a la transformación de nuestras bellezas naturales, son el único medio de conseguir la preponderancia que merece, todo lo demás son puntalitos que pondréis a la gran obra, turismo, y en que por faltas de cimientos se vendrá a tierra para no levantarse, así es que encuentro acertado el dinero en propaganda, pero debe ser a posteriori, es decir, cuando lo tengamos en condiciones para ello, pues si no, preferible es que se emplee en dichas mejoras y vamos ganando mucho.

Los Comités de turismo los creo muy capacitados para organizar y dirigir empresa de tanta importancia, pero la encuentro falta de iniciativas, pues de ella debían emanar ese gran número de mejoras, así como proyectos que se elevasen para su aprobación, por ello es conveniente de que tanto en el Comité central de turismo como en los provinciales figurase algún Ingeniero de Montes y Arquitecto, compaginando el arte con la ciencia forestal.

Lo que de una provincia se diga puede hacerse extensivo a las demás sin excepción, para que el elemento turista pernoctase más tiempo del que emplean en ver cuatro monumentos de más o menos importancia y una vez hecho esto por falta de comodidades y alicientes desaparecen, marchando a otra para seguir haciendo lo mismo, siendo su paso por todas ellas de una fugacidad que apenas.

Creo indispensable el que todas nuestras provincias se convenzan de la importancia que el turismo tiene y con la mayor rapidez, y sin regatear medios los empleen en tan magna obra, convencidos de las ventajas que obtendrán, y una vez hecho esto vengan propagandas, certámenes, exposiciones, que todas compensarán los sacrificios empleados.

Para ello no olvidéis, es necesario, magníficos hoteles, muchas y buenas carreteras con su repoblación en todas ellas, muchos parques nacionales, electrificación y doble vía en nuestros ferrocarriles, etc., y una vez resuelto todo ello, veremos si el problema turístico está o no resuelto.

Pienso seguir tratando el problema por considerarlo importantísimo para la vida de la nación, y quisiera que mi idea fuese secundada bajo este aspecto para ver de conseguir todas estas transformaciones.

ENRIQUE BERNAL
Ingeniero de Montes

Este número ha sido visado por la censura

FORTALEZA... Ser persona

CONSIDERACIONES

No le temo al Engaño, ni a la Vileza,
ni a la astucia malvada del Enemigo...
¡Y, caminando a solas, llevo consigo
el poder invencible de mi entereza!

Y mi frágil barquilla voy pilotando...
y de sirtes y escollos suelo librarme...
¡No han podido los vientos amilanarme
y entre mares furiosos voy navegando!

No me espanta la vida por que he sufrido.
Ni me seduce el canto de la Sirena...
¡que ha sufrir es el hombre quien se condena
si en la lucha depone su gesto erguido!

¡No me importan los odios, Canallería!...
Mas, sé que cuando yazga mi cuerpo inerte...
mis restos serán pasto de vuestra orgia...
¡¡¡que tan sólo conmigo podrá la Muerte!!!...

JOSÉ MARÍA G. DE LA TORRE

Almería, 1929.

TEMAS DE INTERÉS

TRADICIONES AGRICOLAS

La fuente principal de riqueza y del bienestar de una nación, está basada principalmente en su agricultura. «Donde nace un árbol nace un hombre, y el país que dispone de terrenos fértiles y productivos, dispone de hombres y dinero». Frases de Napoleón III al inaugurar las experiencias agrícolas de Vincennes.

En España y sobre todo en nuestra región, la agricultura es la principal fuente de riqueza, pues mediante la colaboración de los agentes naturales, clima y tierra, transforma nuestros terrenos incultos en regiones fecundas, frondosas y pintorescas.

El concepto que puede formarse de esta ciencia lo encontraremos en la definición dada por el conde de Gasparin: «Ciencia que trata de obtener los productos vegetales de la forma más perfecta y económica». Yo diré por mi cuenta, que la agricultura tiene por objeto la aplicación de los conocimientos que suministran las ciencias físicas y naturales a la producción vegetal, para obtener el mayor rendimiento con el menor gasto posible.

El hacer una breve reseña histórica, es algo difícil, ya que el conocimiento de la agricultura se remonta a los tiempos prehistóricos en que el hombre, al necesitar alimentos vegetales para su sostenimiento, había de procurárselos por sus propios medios.

Muy frecuente fué que los pueblos primitivos se procurasen la alimentación vegetal por medio del cultivo, que entonces tenía cierto carácter inconstante, ya que el abono era desconocido y había que procurar, de vez en cuando, nuevos terrenos que roturar.

El pueblo chino fué uno de los agricultores más antiguos; los indios ya conocían el arado; los egipcios, el rastrillo y la hoz,

siendo admirables los vestigios de las disposiciones para el riego con norias ideados por ellos. Los romanos dedicaron también especial interés al cultivo de esta ciencia, mandando el Senado traducir al latín los 40 libros sobre agricultura escritos por el cartaginés Magón.

En España, y en tiempos del emperador Augusto, escribió Columela el primer Tratado de Agricultura, y durante la dominación romana sobresalieron las vegas de Cataluña, Granada, Valencia y Murcia, que ya en aquella época estaban constituidas en verdaderos jardines. Los árabes, más tarde, llevaron el perfeccionamiento agrícola, con sus sistemas de irrigación de los terrenos, a un grado tal de perfeccionamiento que en algunos de sus extremos no han sido sobrepujados todavía.

Los Reyes Católicos prestaron también grandes servicios a la agricultura; a instancias de Cisneros escribió Gabriel Alonso de Herrera un Tratado de Agricultura general. Posteriormente, Inglaterra se coloca al frente de las demás naciones. Le sigue Francia, donde Parmentier extendió el cultivo de la patata, precioso tubérculo que, apesar de su modestia, ha transformado la vida, librando del hambre a la humanidad.

Multitud de sabios de todas las naciones, con sus investigaciones físicas y químicas sobre la vida vegetal, han dado enorme impulso a la agricultura; las Escuelas fundadas, las Granjas Agrícolas y las Estaciones Agronómicas, son causa de su perfeccionamiento. Por último, la creación de la carrera de ingeniero agrónomo, el establecimiento de cátedras de esta asignatura y el hacer obligatorio su estudio en los Institutos y en las Normales, han contribuido notablemente a difundir los conocimientos agronómicos.

JOSÉ RIVERO ORELLANA

Número de ocho páginas

Basta volver los ojos a nuestra vida íntima para observar claramente que los actos espirituales constituyen órdenes irreductibles, por ser constante la diferencia de sus notas. Adquirimos percepciones del mundo externo; tenemos continua revelación de lo absoluto; traemos al tiempo actual lo ya perdido en la obscuridad del pasado; damos contorno y luz a lo incorpóreo, y revestimos lo sensible con la imagen de lo ideal.

Hallamos las relaciones naturales de las cosas, y junto al inmenso mundo de la realidad creamos el no menos inmenso de la ciencia; a la vista de tan variados objetos, nos sentimos como impulsados a hacerlos parte de nuestro ser si nos aparecen con dignidad y con belleza, o a rechazarlos totalmente si son opuestos a nuestra condición y estado, engendrando lo primero el placer y lo segundo el dolor.

Tenemos deseos, aspiraciones; nos regeneramos con el amor y nos envilecemos con el odio; concebimos temores y esperanzas; agradecemos; nos arrepentimos; nos determinamos libremente a cumplir lo bueno o lo malo, elevándonos a la virtud, o desendiéndolo al vicio; queremos el placer de los sentidos o el goce del alma; luchamos entre los estímulos del interés y las prescripciones absolutas de la ley; y todo esto levanta ecos en la conciencia, por lo cual nos intimamos con la vida subjetiva, siendo personas en virtud de esa condición.

Y observemos. Observemos bien a los hombres en la ciudad, en el pueblo, en la calle, en la sociedad, en el centro recreativo, en el espectáculo público, en el cuartel... Y no podremos más que decir: ¡Cuánto se ha de poder todavía en los jardines de la educación!

PEDRO FABREGAS

DE ARRIBADA

EL YATE "ARA"

A las cuatro de la tarde de ayer fondeó en este puerto, próximo a la escala de la Comandancia, el yate norteamericano «Ara», de la matrícula de Nueva York.

Desplaza 403 toneladas y el arribo fué forzoso, debido al fuerte temporal de Levante.

La tripulación, a más del capitán y señora que le acompaña en el viaje por el Mediterráneo, la componen 34 individuos.

El «Ara», tan pronto amaine, se hará a la mar con rumbo a los puertos de levante.

Claraboya de hierro y cristal

dimensiones 4 a 5 metros en cuadro. Se vende barata en el CA- FE COLON.

De Instrucción pública

Oposiciones al Magisterio
En los ejercicios prácticos celebrados ayer en la Escuela Graduada, actuaron los siguientes opositores:

Don Ricardo Ibáñez Capel, obtuvo 81 puntos, que con 98 anteriores suman, 179.

Don Juan Jaramillo Benavente, 91 y 79, 170.

Don Rodrigo Jiménez Navarro, 100 y 76, 176.

Don Emilio Lázaro Pérez, 56 y 67, 123.

Don Narciso López Ballesta, 43 y 64, 117.

Don Angel López Blanco, 72 y 77, 149.

Don Juan López Espejo, 97 y 91, 188.

Don José López López, 75 y 88, 163.

Don Francisco López Ortega, 90 y 92, 182.

Don Manuel Maldonado Pérez, 70 y 45, 115.

Don Ubaldo Martín Fernández, 64 y 55, 119.

Para hoy han sido llamados los siguientes:

Don A. Eloy Martín Carmona, don Mario Martínez Amat, don Manuel Martínez Cantón, don Carlos Martínez Díaz, don Carmelo Martínez Díaz, don Elías Martínez Díaz, don José Martínez Nieto, don José Martínez Plaza, don Luis Martínez Tapia, don Diego Martínez Torres, don José Martos Reché y don Francisco Medina Sánchez.

También se han designado para suplentes:

Don Juan Mollinedo Catena, don Restituto Moreno Martínez, don José Moreno Zurita, don José Muñoz Urrica, don Juan Navarrete Oller, don Fernando Navarro Soler, don José Nieto Torres, don Alfonso Ortega Fernández, don Pedro Pardo García, don Pedro Parra Mellado, don Jesús Peinado Martínez y don Ramón Pérez Molina.

Espectáculos

En Cervantes

LLOVIDA DEL CIELO

Anoche se estrenó en Cervantes la comedia en tres actos de Suarez Deza «Llovida del cielo», que obtuvo una excelente interpretación por la compañía de Antonia Plana, distinguiéndose notablemente ésta, Manuela Valls y María López Martínez y los señores Castro y Aguirre.

La obra gustó, alzándose el telón al finalizar cada acto y escuchando los intérpretes merecidos aplausos.

También se estrenará en la función de esta noche, la comedia en tres actos titulada «La propia verdad».

A. Vizcaino

DENTISTA

Consulta de 10 a 12 y de 3 a 5
Conde Oñalía, 20 pral.

Noticias Telegráficas de la tarde

De nuestro corresponsal especial

Varias noticias

Madrid, 19.

Por Almería.--Más gestiones.

La comisión almeriense visitó al Director de Sanidad para interesarle asuntos relacionados con el hospital de Almería.

También visitó a los Directores de Montes y Administración Local para hablarles de otros asuntos de interés.

En el ministerio de Fomento estuvo el presidente de la Diputación señor Madariaga hablándole al ministro sobre las obras de los ríos Castrii y Guardal, indicando el conde de Guadalhorce que se había variado el sitio destinado a embalses porque no reunían condiciones los que estaban elegidos ya y que los trabajos seguirán con actividad.

El señor Callejón (don Gabriel) estuvo también en el ministerio de Fomento gestionando en favor de las comunicaciones. En la primera relación de obras saldrán a subasta los terceros y cuarto de la carretera de Carboneras y próximamente saldrán el primero y segundo. También le interesó el señor Callejón la variante de la carretera baja de Huerca Overa que tanto beneficia las comunicaciones con Albóx.

La comisión regresó a Almería.

Inauguración de la Exposición de Horticultura Holandesa

Se ha celebrado hoy en el Palacio del Hielo la inauguración de la Exposición de Horticultura Holandesa.

Asistieron al acto los Reyes, los infantes, el jefe del Gobierno señor Primo de Rivera, el ministro de Instrucción pública señor Callejo, el presidente de la Asamblea Nacional señor Yanguas, el ministro de Holanda en España, las principales autoridades y otras muchas personalidades.

El señor Primo de Rivera pronunció breves palabras, declarando después inaugurada la Exposición.

Luego visitaron ésta todos los asistentes, haciendo elogios de su organización.

Despachando con el Rey

Han estado hoy en Palacio despachando con el Rey, los ministros señores conde de Guadalhorce, Aunós y conde de los Andes.

Estos pusieron a la firma del Monarca varios decretos.

Visita.-Almuerzo

El señor Primo de Rivera estuvo hoy en el estudio del notable pintor señor Moreno Carbonero, contemplando el cuadro del desembarco de nuestras tropas en la plaza de Alhucemas.

Después fué a almorzar en el Hotel Ritz en unión del ministro de Holanda.

Viaje a Huelva

Esta noche a las 10:40 saldrán para Huelva el señor Primo de Rivera y el ministro de Marina señor García Reyes, los cuales van a asistir a la inauguración del monumento en honor de Cristóbal Colón.

Visita de un Comisario

Ha visitado hoy al señor Primo de Rivera, el Comisario de Chile en la Exposición de Sevilla.

Inauguración de las Exposiciones

También inserta la «Gaceta» un decreto fijando el día 9 de Mayo próximo para la inauguración oficial de la Exposición iberoamericana de Sevilla y el día 19 del mismo mes la de Barcelona.

Fallecimiento

Ha fallecido hoy en Madrid la señora condesa de Via Manuel, dama de la Reina doña Victoria.

Escrutinio de una manifestación

Se ha reunido hoy en el ministerio del Ejército la comisión organizadora del homenaje al señor Primo de Rivera, celebrado el último domingo, con objeto de informar a la prensa del resultado del escrutinio, el que ha dado el siguiente:

Recojiéronse 81.000 tarjetas y calculando en 20.000 las personas que no pudieron acercarse suman 101.000. Se recibieron 5.786 telegramas representando a las colectividades y calculando a cada una de estas 15 personas, suman 80.000.

Además deben añadirse la adhesión de los firmantes del manifiesto incluyendo a 25.000 maestros y a la comisión de señoras que recojió 63.000 firmas.

Instancia desestimada

Ha sido desestimada la instancia que elevaron varios oficiales del Cuerpo de Prisiones solicitando el aplazamiento de los ejercicios prácticos.

Cese de luto

Se ha dispuesto que desde el día 8 de Mayo, cese el luto oficial en los actos ajenos a la vida interna de la Real Casa.

Facultades a los Comisarios

Se han conferido facultades especiales a los Directores generales de las Exposiciones de Sevilla y Barcelona.

Entierro.--Consejo de familia

Se ha celebrado el entierro del matrimonio Ferrand, estando el triste acto muy concurrido. Asistieron muchos toreros los que depositaron coronas.

Entre las cartas que dejó escritas el señor Ferrand, encarga que sean amparadas sus hijas, nombrando tutor a don Caullant Valera, y entre los elegidos para que formen el consejo de familia figura el popular escritor don Pedro Muñoz Seca.

PERPEN.

Número de ochopáginas

TINTES SOMBRIOS

Sobre la sequía

El espectáculo que ofrecen nuestros campos, va tomando tintes sombríos. Las miradas escrutadoras de los labradores no se apartan ni un momento del intenso azul del cielo. Los barómetros, en su estática impavidez, son consultados y hasta maltratados in mente por sus dueños porque las rígidas manecillas no se paran sobre la palabra «lluvia». Las notas meteorológicas del Observatorio que publican los periódicos, son devoradas por los que esperan que alguna perturbación atmosférica producida en el Atlántico, empuje hacia nuestra península los nimbos que han de humedecer la sedienta tierra, donde crecen y se desarrollan unas plantas raquíticas, exhaustas, casi al borde del aniquilamiento.

El cielo sigue mostrándonos su color proverbial sin mácula, los barómetros no «bajan», las perturbaciones no se vislumbran, el calor aumenta, la tierra se endurece y la siembra se va agotando paulatinamente; sus ecos tristes en demanda del líquido bienhechor, no son oídos; ¡son tan tímidos, tan apagados! Y es que ya sus fuerzas se van consumiendo, gastando, están en periodo agónico, sólo pueden salvarlas una inyección fuerte y abundante de ese líquido tan precioso que guardan egoístamente las nubes.

La sequía que los amarga es general en España, sobre todo en nuestra provincia; si además de las innúmeras calamidades que venimos sufriendo, se agrega ésta, el problema a resolver es pavoroso e insoluble; ello hará que el pauperismo aumente, que los infelices labriegos tengan que implorar la caridad pública o emigrar en busca del pan de que aquí carecen.

La situación es un poco desesperada; pero procuremos por todos los medios que estén a nuestro alcance y no extender el pesimismo ni cursar la alarma.

En otras naciones europeas como Francia, Bélgica, Holanda y Suiza, este problema de la sequía lo tienen ya ha tiempo conjurado. Si alguna vez se presenta, no reviste los caracteres de hecatombe, pues sus campos están cruzados por infinidad de canales y acequias que llevan el agua hasta los predios más apartados de la región e incluso a las altiplanicies, valiéndose de los medios que proporciona la industria moderna.

Estas situaciones deben de servir de lección para no dejar pasar el tiempo y cubrir de canales y acequias todo el recinto de la península, que hay canales de agua suficientes, pues contamos con más de doscientos cincuenta ríos entre principales y afluentes; vengan obras hidráulicas y se despejará para siempre el fatídico espectro de la sequía.

Más hacer y menos expedienteo. La salud de los campos co-

mo la de las personas, cuando ha llegado a su periodo álgido, no admite espera; o se aplican remedios heroicos o el individuo perece.

“Boletín Oficial”

Extracto del correspondiente al día 18:

Circular gubernativa autorizando la proyección de varias películas.

—Edictos de los Juzgados de Vera, Canjáyar, Berja, Cuevas, Gérgal, Viliacarrillo, Zurgena y Murcia.

—Idem de los Ayuntamientos de Turre, Nijar, Zurgena, Lucar, Ohanes, Laroja, Arboleas, Berja, Canjáyar, Macael y Taberno.

—Relación de registros mineros aprobados.

—Idem de las licencias de caza y uso de armas expedidas en el Gobierno civil durante el mes de Febrero último.

CURIOSIDADES

De fronteras allá

Una ganga inesperada les acaba de caer a los habitantes de Santa Isabel que es una aldehuela de Méjico. Dias pasados, en los torrentes de agua que la inundaron, advirtieron una multitud de pececitos de mar.

Estos habían sido aspirados a lo largo de las costas por una tromba extraordinariamente violenta que los llevó consigo unos cuantos kilómetros hasta dejarlos caer sobre los habitantes de Santa Isabel que se vieron de este modo convertidos en pescadores milagrosos.

Lord Cheilesmore, que ya murió, fué presidente, durante la guerra, del Tribunal encargado de juzgar a los espías.

La primera vez que este tribunal impuso una pena capital, acordó que el espía fnese ahorcado.

El día señalado, todo estaba dispuesto para la ejecución, cuando se le avisó a Lord Cheilesmore que el verdugo se negaba a cumplir con su oficio.

Lord Chalesmore le preguntó la causa de aquella actitud. Y el verdugo con dignidad dijo: Yo de buena gana ahorcaría un asesino pero me niego a ahorcar esa cosa inmunda que se llama un espía.



HIJO DE RAMON A RAMOS

Paseo de Colón, 19 (BARCELONA)

Servicio rápido semanal entre Barcelona, Almería, Motril, Algeciras y Málaga

Con los vapores «Maria R.», «Maria Dalme de R.», «Roberto R.», «Ricardo R.», «Manelina R.», «Manuela C. de R.», «Ramón R.» y «Enriqueta R.».

Salida de Barcelona directo para Almería, todos los sábados. Salidas de Almería directo a Barcelona todos los lunes. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga, todos los martes.

NOTA.—Para cargar en estos vapores hay que pedir hueco con anticipación.

Informará: Hijo de Alfredo Rodriguez, Gerona, 5.—Almería.

Y fué preciso recurrir al pelotón de ejecución.

Debe hacer bastante tiempo, en Africa del Sur, la venta de las plumas de avestruz ha venido bajando cada vez más. En vista de ello los propietarios de los parques dedicados a la cria del avestruz han determinado matar una gran cantidad de esos animales y utilizar la piel en la fabricación de calzados de fantasía.

Hasta ahora ya han sido muertas más de 6.000 avestruces. Con la carne se hacen conserva para los indígenas del Raud.

Pensión vitalicia y premio extraordinario

Como tenemos dicho, ha terminado el plazo para la presentación de documentos que acrediten además de la edad, la situación menesterosa en que se hallan, cuyas ambas circunstancias les permitirá disfrutar de una pensión vitalicia de 365 pesetas anuales, a los que tengan más de 75 años. Es así como el Gobierno lleva a cabo el homenaje a la vejez, y es, sin duda, el que mejor agradecen los viejos.

Las instancias presentadas en Almería han sido muchas.

La base del capital que precisa para esta atención, está en lo ingresado en el Tesoro por herencias indirectas que el Estado cedió a aquel fin al Instituto Nacional de Previsión. Ascenderá aquel ingreso a millón y medio de pesetas; pero como se han conseguido otras subvenciones para el homenaje a la vejez, dispone ya de la importante cantidad de cuatro millones y medio de pesetas, proyectándose, además, gestionar de los Ayuntamientos que coadyuven a tal necesidad.

Para la efectividad del homenaje a la vejez constituirá en cada población un Patronato, que formarán el Alcalde, el Obispo y el Gobernador, quienes tendrán a su cargo la revisión de todos los documentos, aquilatando las necesidades y edad de cada anciano para otorgar las pensiones hasta donde alcancen las disponibilidades económicas.

Los que tengan más de 65 años y estén afiliados al retiro obrero, recibirán ahora, por una sola vez, un premio de 400 pesetas.

Ya anunciaremos con oportunidad, el día que se celebrará en nuestra capital el acto de entrega de las pensiones.

Notas taurinas

Ya están en los corrales de la plaza, después de haber llegado a nuestra capital en el mixto de anteayer tarde, doce novillos pertenecientes a las acreditadas ganaderías de don Francisco Chica, (antes de Anastasio Moreno Santamaria) y López Plata.

De estos novillos, cuya presentación y tipo supera a cuantos se lidiaron en nuestra plaza años pasados, los seis primeros son para la novillada que mañana domingo se celebrará, y en la que, como ya tenemos anunciado, tomarán parte José Campos «Gitanillo de Málaga», José Alcántara y Rafael G. Molina «Lagartijo», y los otros seis, o sea, los pertenecientes a la ganadería de López Plata, quedarán en los corrales hasta la próxima novillada, que según dicen, piensan celebrar el domingo 5 de Mayo.

El ganado ha gustado mucho, y él está de manifiesto en los corrales a las horas de costumbre.

Como ya saben los aficionados, el domingo tomó la alternativa en Barcelona el madrileño Ricardo González y anteayer la ratificó en Madrid.

El neófito debutó en la corte el 7 de Octubre de 1923.

Esta alternativa hace la número 167 de las concedidas en lo que va de siglo, siendo el primero que la tomó en el siglo XX el diestro Francisco Carrillo, el 8 de Julio de 1921, cediéndole Joaquín Navarro «Quinito», un toro de Peñalver en la plaza de La Línea.

Con la alternativa de Iglesias ya son tres las concedidas esta temporada y si sigue la racha, cuando llegue Octubre vamos a tener gran cantidad de doctorados.

El año que se concedieron más fué el 1921, que hubieron quince. Tampoco se quedó atrás el de 1923, que obtuvieron la codicia da borlita catorce.

Baviera

LA MEJOR

Cerveza

TIPO

Pilsen

ESTA NOCHE...

adelanto DE UNA HORA

Según orden del Gobierno central, esta noche a las once serán adelantados los relojes una hora, como se hizo el pasado año; es decir, que resultará el día con 23 horas en vez de 24. Durará ese adelanto hasta el día seis de Octubre del año que cursa.

Ya lo hemos dicho y hoy lo repetimos. Hay que acatar la orden del Gobierno, pero continuamos sin saber qué beneficios nos reporta la tal variación, sino de que a las ocho de la noche, oficialmente, aún será de día, y el toque de ánimas se oír al mismo tiempo que el de la campana de la Vela durante el mes que viene y los cuatro siguientes.

El sexo femenino que tiene obligaciones que cumplir en sus casas respectivas, es el que más protesta del adelanto de la hora, porque les hace ir a la carrera en sus quehaceres domésticos.

Ya lo sabeis, apreciables lectores; a las once de la noche hay que adelantar los relojes una hora, y el que no lo haga no vive dentro de lo oficial.

Juzgado Municipal

DIA 19

Distrito de la Audiencia

NACIMIENTOS.—Manuel Cano Pérez y Filomena del Arco Alias.

DEFUNCIONES.—Carmen Alvarez Medina, Manuel Zapata Ortega y Matías López García.

MATRIMONIOS.—Ninguno.

Distrito de San Sebastián

NACIMIENTOS.—Francisca Cañada Belmonte y Alfonso Rodríguez Abad.

DEFUNCIONES.—Ninguna.

MATRIMONIOS.—Ninguno.

RECIBIDAS

Memorias anuales

Hemos recibido la Memoria anual reglamentaria que la Cooperativa de Funcionarios Públicos de esta capital publica con relación al ejercicio del año 1928.

De su lectura se desprende que durante la pasada anualidad la Cooperativa, notando la crisis económica porque atraviesa la capital y su provincia, advierte un menor consumo comparado con el año anterior.

Según ello, son 79.500 pesetas la diferencia en menos del volumen total de ventas de 1928 con el año de 1927.

Solamente en la sección de ultramarinos se reconocen 44.115'91 la baja apuntada.

Los demás detalles que la Memoria cita, en extremo interesantes, no son del caso enumerar en estas notas concisas por apremio de espacio y de tiempo.

La Cámara Oficial Uvera de esta provincia, igualmente ha publicado su Memoria anual, que el artículo 53 de su Reglamento previene que esta entidad elevará a la Superioridad dentro del mes de Febrero.

Esta Memoria, que trata de la campaña frutera de 1928, ha sido publicada y convenientemente elevada al Ministerio de Economía Nacional.

Correos y Telégrafos

Correspondencia aérea

Se ha publicado una Real orden de la Dirección general de Comunicaciones, en la que se autoriza la admisión en avión de la correspondencia por correo con un sobreporte de veinticinco céntimos por cada veinte gramos de peso y mil kilómetros de distancia, a excepción de postales.

Movimiento de estaciones

Han quedado clausuradas provisionalmente las estaciones telegráficas del Estado de Vicálvaro (Madrid) y Porcuna (Jaén).

—Ha reanudado su servicio de día completo la estación telegráfica del Estado de Hellín (Albacete).

El cheque postal

Nuestro colega «El Debate», en sus últimos editoriales recoge la necesidad de fomentar el uso del cheque, que en nuestro país se emplea muy poco, y que en cambio, en otras naciones se prodiga de tal manera, que hasta para frecuentes y limitados pagos se utiliza.

DEL PUERTO

He aquí el movimiento de buques habido en nuestro puerto en el día de ayer:

DE ENTRADA

Vapor español «Cabo Peñas», de Aguilas, con carga y pasajeros.

Balandra española «Juanet-Colono», de Cartagena, con carga general de tránsito.

DE SALIDA

Vapor español «Cabo Peñas», para Melilla, con carga y pasajeros.

¡Señoras!

CHIMBO: Este es el nombre del jabón ideal para usos domésticos. Lava bien y con muy poco consumo en cualquier agua. Lava el cuerpo humano; lava y desinfecta ropas, vajillas, útiles de cocina, etc., y se vende muy barato; por tanto, es el jabón preferido por cuantas personas estiman en su justo valor la verdadera economía.

Por este conjunto de cualidades el jabón CHIMBO es el mejor y más barato de todos los jabones.

Tenga en cuenta que solo se vende en trozos troquelados con la marca CHIMBO.

Establecimientos en que se expende: Bustos, Granada 35137; Losana, Príncipe, 20; Granados, Príncipe, 44; Romero, Plaza San Pedro, 2; Manzano, Majadores, 25; Duro, Majadores, 49; Castillo, Regocijos, 160; Romera, Sebastian Pérez, 6; Morales, Conde Ofalia, 22; Rodríguez, Campo de Regocijos, 4; Cooperativa de Funcionarios, Obispo Orberá, 35; Idáñez, Restoy, 14 y Cádiz 5; Martos, Reyes Católicos 1; Román, Carretera de Granada, 31; Lozano, Regocijos, 14; Lazo, Molinos de viento 3, Pasto, Molinos de Viento.

UNA ESTADÍSTICA

VICTIMAS DEL TRAFICO

Según leemos en la prensa, a consecuencia del enorme tráfico rodado que en Inglaterra circula, según la estadística publicada por el Ministerio del Interior, los fallecidos durante el año de 1928 suman 6.138. Esta cifra sobrepasa en 809 a las víctimas del tráfico inglés durante 1927.

Este total dá diez y siete defunciones diarias, siendo, según los datos que tomamos, de unos veinte los accidentes que se registran a la hora y por consecuencia de 150.000 los producidos en la anualidad pasada.

La mayoría de estos accidentes y las muertes por ellos producidas, son por regla general debidos a automóviles particulares.

Indudablemente, la civilización vertiginosa por devorar kilómetros, quemar gasolina, andar más que nadie, lleva aparejada esta triste realidad que el ministro del Interior de la Gran Bretaña nos muestra con las luctuosas cifras que ya copiamos.

En tiempos de la carreta y la diligencia, a buen seguro que no produciría ni el bien de la nueva y rápida locomoción, ni el mal al perecer tantos y tantos como señalan.

¡Si los antiguos levantaran la cabeza!

EN BARCELONA

Vendedores que serán uniformados

Leemos en un periódico de Barcelona que, con motivo de la Exposición próxima y para el adelantamiento de aquellos mercados, el teniente de alcalde delegado de Abastos ha circularado órdenes encaminadas a dicho fin.

Sobresalen entre ellas las que se refieren a la presentación de los puestos de venta, que serán pintados de blanco, los de carne; de verde, los de frutas y verduras, y de negro, los herrajes de los de pescado.

Pero la nota más interesante es la que se refiere a la uniformación de los vendedores, y en especial de las vendedoras. Las carniceras llevarán traje y delantales blancos; las verduleras, delantales

a listas azules y blancas, y las pescaderas, blancos. Las vendedoras del mercado de flores, llevarán uniforme negro, con vivos rojos.

Los hombres llevarán: los carniceros, guardapolvos, y los pescaderos, blusas de color blanco.

TRIBUNALES

EN LA AUDIENCIA

Acusación retirada

En la Sala primera se celebró un juicio de causa seguida en el juzgado del distrito de San Sebastián, por el delito de infracción de la ley de caza.

El fiscal, en el acto del juicio retiró la acusación que sostenía contra los procesados.

Para sentencia

Ante el tribunal de la Sala segunda, se vió ayer un juicio de causa procedente del juzgado de Huerca Overa, por los delitos de falsedad y estafa, quedando concluso para sentencia.

CHOCOLATES SAN JOSE

GRANADA

H. SUIZO

DE

FRANCISCO REQUENA FERNANDEZ situado en lo más céntrico de la población (Puerta de Purchena). Trato inmejorable. Higiene. Confort. Economía. Salón de lectura. Cuarto de baño. Salón de música y radiotelefonía. Pensión completa desde 7 pesetas. Descontos a los señores viajeros de comercio y huéspedes estables. Puerta de Purchena número 2, (junto al estanco)

Lea usted 'La Crónica Meridional'

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo, porque quita el dolor, las acedias, las diarreas en niños y adultos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curando las enfermedades del

ESTÓMAGO e INTESTINOS

Venta: SERRANO 30, farmacia, Madrid y principales del mundo

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

De nuestro servicio especial

Mas noticias

Madrid, 19

Publicación en la "Gaceta". La industria sedera

Se ha publicado en la «Gaceta» de hoy el siguiente Real decreto:

Reformando la legislación protectora de la industria sericícola.

Se suprime la Comisaria de la Seda, constituyéndose bajo la presidencia del ministro de Economía Nacional, un Comité Sedero Central, integrado por el Director de Agricultura y por los presidentes de las Comisiones provinciales Sederas.

Se crean éstas en las provincias de Murcia, Granada, Almería, Albacete, Alicante, Valencia, Castellón, Tarragona, Sevilla, Toledo, Teruel y Barcelona.

Formarán parte del Comité citado, el inspector general que se designe, el Director de la Escuela Superior de Murcia y otros elementos técnicos interesados.

El Comité tendrá funciones meramente consultivas, siendo su misión proponer el plan de campaña sericícola que debe desarrollarse.

Se crean en el ministerio de Economía una Oficina Central Sedera y una técnica sericícola que podrá radicar en Madrid o en otra localidad que se considere más útil y necesaria y una Oficina administrativa que actuará como Secretaria del Comité Sedero Central.

Las Comisiones provinciales Sederas las formarán el Comisario Regio de Economía provincial, que actuará como presidente, siendo vocales el ingeniero jefe de Sección Agronómica, el Abogado del Estado, el ingeniero director de la Granja o Estación o del Establecimiento Agrícola donde exista, los presidentes de las Sociedades Agrícolas de la región sedera que tengan más

socios, con preferencia aquellas que se ocupen de sericultura.

En la Comisión provincial de Murcia entrará un representante de la Asociación de Sericultura de Levante.

El cargo de Secretario lo desempeñará también el Secretario del Consejo provincial de Economía.

Los vocales que no ocupen cargos oficiales serán designados por el Gobernador civil de la provincia respectiva.

Las Comisiones tendrán la misión de organizar las Cooperativas Sericícolas, velando por el buen funcionamiento de la misma, interviniendo en su contabilidad y actuarán como Oficinas delegadas de la Central Sedera técnica y administrativamente.

Además en el Real decreto de referencia se dictan normas para la organización de las Cooperativas Sericícolas, otorgándoseles por una sola vez una cantidad para los gastos de instalación, estando exentas de tributos y a los diez años podrán solicitar un préstamo del Crédito Agrícola.

El año sedero se contará desde primero de Abril.

Se revisarán las tarifas arancelarias de la importación de la simiente y el capullo de seda hilado por estimarse excesivamente bajas.

Se suprimen las Juntas provinciales de protección a la industria sedera.

También se dictan otras normas para arbitrar recursos, disponiéndose que en el presente año subsistan los premios.

Por el mal tiempo

Se ha recibido esta noche un cablegrama de Chile, dando cuenta de que a causa del mal tiempo no pudo salir hoy el avión «Jesús del Gran Poder» para continuar su raid.

Otra Universidad suspendida

En la «Gaceta» se ha publicado una Real orden, suspendiendo hasta el mes de Octubre de 1930, las clases en la Universidad de Barcelona.

BOLSA

Madrid, 18.

Cotizaciones

Deuda 4 % interior.	74 80
Id. 5 % amortizable.	92 00
Idem 4 % idem	78 75
Banco de España	588 00
Español de Crédito	467 00
Tabacalera	237 00
Londres a la vista	33 06
París a la vista	26 65
Dólar	6 83

TOROS

Madrid, 19

Segunda de feria

En la plaza de la Maestranza, en Sevilla, se celebró esta tarde la segunda corrida de toros de feria.

Las reses del marqués de Villamarta, cumplieron.

Algabeño y Gitanillo de Triana, superiores.

Felix Rodriguez, ganó una oreja por su valiente faena.

Cagancho, pésimo. Fué cogido, sufriendo un palotazo en la cadera y una contusión en un párpado.

EL TEMPORAL

Madrid 19

Viento.---Lluvia.---Incendio horroroso

Se han recibido estensos despachos de San Sebastián diciendo que desde ayer reina un fuertísimo temporal de viento y agua, que tiene al vecindario alarmado.

En el monte Eldvalle, se inició un incendio, propagándose las llamas en forma aterradora, hasta el punto que alcanzaron a los pueblos de Barastegui Andoan, Almansa y Villabona, en donde quedaron destruidos muchos caseríos y alcanzando hasta la provincia de Navarra.

No ocurrieron desgracias, pero muchos aldeanos perdie-

ron sus ajuares, quedando en la más espantosa miseria.

El Gobernador civil de la provincia se trasladó enseguida al lugar del siniestro.

El vecindario de los pueblos inmediatos, los migueletes y la Guardia civil, bajo la dirección de los Ingenieros forestales, trabajan para sofocar el incendio, luchando con el tiempo que no cesa.

La rotura de varios postes interceptó el tranvía que conduce a Tolosa y causó la paralización de varias fábricas centrales eléctricas.

En Pamplona.---El tiempo y otro incendio

También en Pamplona el temporal es fuerte.

En el pueblo de Subide ocurrió otro incendio en los montes por causa del tiempo, propagándose el siniestro al Valle de Lesaca y amenazando con llegar hasta Iruñ.

El tercer incendio

En Bilbao el huracan produjo así mismo varios incendios.

En Sestao se prendió fuego a algunas casas de familias obreras, propagándose a otras.

De los Astilleros y de los Altos Hornos se facilitaron bombas, lográndose extinguir el siniestro, pero quedaron sin albergue 60 familias.

Se registraron actos de verdadero heroísmo, luchándose con el tiempo tan rudísimo.

Destrozos.---Sin correo

Telegrafían de Tanger que el vendaval está causando grandísimos destrozos.

El viento se llevó toda la techumbre del Matadero público.

Hace tres días que se encuentran sin correo porque los vapores no pueden hacer la travesía.

En Cádiz.---Varios detalles

El temporal que reinaba en Cádiz, ha amainado algo.

El vapor «Montevideo» no logró atracar hasta hoy al mediodía.

Se conocen los pormenores

de los destrozos y de que algunas personas resultaron heridas.

El tiempo interrumpió la comunicación con el arsenal. En los teatros se suspendieron las funciones.

Cosechas perdidas

En Ronda, el temporal ha causado la pérdida de las cosechas.

La población está a oscuras completamente.

Al lado de la estación de Portiches se hundieron varias casas de obreros.

Mas destrozos

En San Lucas tambien el temporal causó muchos destrozos en las casas, incluso en la del Casino.

Muchos campesinos han quedado sin albergue.

Ignórase el paradero de algunas embarcaciones.

Una nevada

Un despacho recibido esta noche de Constantinopla, dice que cayó allí una copiosísima nevada.

De Provincias

Madrid, 19

Fiestas en Huelva

Dicen de Huelva que fonded en aquel puerto el crucero «Almirante Cervera».

Llegaron numerosas comisiones con objeto de recibir mañana a los señores Primo de Rivera y García Reyes.

La población se halla engalanada.

Un grupo de muchachas de La Palma, luciendo los trajes típicos, ofrecerán al señor Primo de Rivera ramos de flores.

A Granada en avión

Participan de Granada, que en un avión procedente de Sevilla, llegaron la Reina doña Maria de Rumania, su hija la princesa Ileana y el infante don Alfonso.

Después de visitar todos los monumentos regresaron a Sevilla.

Un doctor detenido

En Santander ha sido detenido el doctor Ballester, por dedicarse a sustraer billetes de Banco a los clientes.

La policía le preparó una emboscada, sorprendiéndole cuando cometía el robo de un billete de 100 pesetas.

Se ha convocado al Colegio de Médicos de aquella capital

para adoptar acuerdo sobre el hecho.

Este ha causado gran sensación.

Parricidio---Suicidio

En Torrelavega un vecino falto de recursos, apuñaló a su esposa, dejándola en estado grave, y se suicidó.

Deja siete hijos.

PERPEN

DE REGRESO

LA COMISION ALMERIENSE

En el expreso de anoche han regresado de Madrid a donde la resolución de asuntos de vivisi interés local les llevó, parte de las autoridades que componían la comisión almeriense, que en la corte han realizado estas gestiones.

Entre ellos vinieron el Presidente de la Diputación Provincial, don Juan María de Madariaga y Orozco, el Vice Presidente de la misma entidad don Francisco Martínez Vázquez y el diputado provincial miembro de la Asamblea Nacional y Presidente de la Junta de Obras del Puerto don José Sanchez Entrena.

La impresión que todos ellos traen, es muy optimista.

Les enviamos nuestro saludo, congratulándonos en extremo de que estos optimismos lleguen a ser realidades.

Un homenaje

Tercera relación de la suscripción para el homenaje acordado a los señores don Enrique C. Barrera Cortés, Delegado de Hacienda; don Rafael Guerrero Delgado, Administrador de Rentas públicas, y don Manuel Fernández Burgos, Oficial de Tesorería, por haberles concedido la Encomienda y Cruz del Mérito Civil.

Recaudado en el Círculo Mercantil:

- Suma anterior, 1.480 pesetas.
- Fuerzas Motrices del Valle de Lecrín, 250 pesetas; don José Quiñones Lorenzo, 10; don José Rodríguez Navarro, 10; Personal de Aduanas de Almería, 60; doña M. Lara, viuda de la Riva, 50; don José Alemán García, 25; don Diego Granados García, (Albóx), 25; don Francisco Rodríguez Ramón, 25; señora viuda de don Francisco Sáez, 25; don Francisco García Peinado, 15; don José Martínez Pérez, 15; don Joaquín Vizcaino, 10; don Juan Piqueras (Sorbabas), 10; don Juan Navarro (Sorbabas), 10; don Antonio Fernández Burgos, 10; doña Concepción Jimenez García, 10; doña Mercedes Carreño, 10; doña Maria Pura Fernández, 10; don Antonio García García, 10; don Federico Soria, 10; don Alfredo García Briet, 5; don Carmelo Márquez de Gea, 5; señor Alcalde de Turre, 5.

Suma y sigue, 2.095 pesetas.

BOTICA CENTRAL

DEL LICENCIADO

JOSÉ PÉREZ LÓPEZ

Productos químicos y farmacéuticos. Preparaciones galénicas. Específicos nacionales y extranjeros. Aguas minerales. Ortopedia. Algodones, gasas y vendas antisépticas

Servicio esmerado y económico

REAL, NÚM. 15.—ALMERIA

GACETILLAS

Boletín meteorológico

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) del Servicio Meteorológico Nacional, dieron el siguiente resultado:

Presión media del día . . .	763'9
Temperatura máxima . . .	24'6
Idem mínima	15'4
Idem media	20'0
Idem máxima al sol . . .	00'0
Humedad relativa media .	39
Evaporación en 24 horas .	6'6
Lluvia en 24 horas	0'0
Viento dominante	N.N.W.
Fuerza en metros por segundo	11'5
Nubosidad	cubierto

Escrito de alzada

El señor Gobernador civil ha remitido a la Alcaldía para que emita su informe en el escrito presentado por don Agustín Baeza alzándose de la providencia municipal que desestima una reclamación hecha por aquel sobre el alumbramiento de aguas que realiza don Arturo Jimenez en su finca.

Entre mujeres

En la Comisaria de Vigilancia ha denunciado Mercedes Maldonado Fernández, haberle causado una herida incisa en la nariz, su vecina Josefa Benete Garbin, con la que sostuvo riña en la calle de Solano.

La Mercedes fué asistida en la casa de socorro municipal.

Gallinas de raza

Se vende una pareja de reproductores Rhode Island Red, garantizada. Para informes a esta Redacción.

Vista de Adnanas

Ha sido nombrado Vista de la Aduana de nuestra capital, don Victor Romero Fernandez, que ocupaba el mismo cargo en la de Daucharinea.

Fallecimientos

Ha fallecido en Murcia, la señora doña Inocencia Capellán Martínez, viuda de Nares, y en Montilla (Córdoba) el procurador y exsecretario de aquel Ayuntamiento don José García Moyano.

Natalicio

La señora doña Maria Pérez Almansa, esposa de nuestro estimado amigo el maestro aparejador del Ayuntamiento don Adolfo Cano Plaza, ha dado a luz con entera felicidad un robusto niño, al que se le impondrá el nombre de Manuel.

Felicitemos a los venturosos padres por tan fausto acontecimiento.

De subsistencias

En el Ayuntamiento presentó ayer un escrito don Jacinto Ramos Gomez, rogando que sea reconocida por el Inspector Veterinario señor Lechuga una partida de 400 kilos de tocino que se hallaba en la cámara frigorífica y que dicen se encuentra en mal estado, cuando el reclamante cree todo lo contrario.

Por causar daños

Han sido denunciados ante el Juzgado municipal de Darrical, los jóvenes Lorenzo Baños Baños y Antonio López Moya, los que habían cortado un albaricoquero y tres almendros para hacer leña, en una finca particular, sin estar autorizado para ello.

Tambien ante el Juzgado de Turre, ha denunciado la benemérita a Juan González Caparrós, por apacentar ganado y causar daños sin estar autorizado.

Asi mismo ha detenido en la Diputación de Los Molinos, término de Velez Blanco, a ocho individuos que estaban relamados por el Juzgado de instruccion del partido que les instuye causa por originar daños.

Reclamando datos

La Dirección general de Agricultura ha reclamado varios datos a los presidentes de los sindicatos Agrícolas de esta capital.

De ornato

Hoy se reunirá en el Ayuntamiento la Comisión de Ornato.

Don Juan Cerdán Andujar solicitó ayer permiso para hacer reformas en la casa número 8 de la calle Real.

Mordidos por animales

En la casa de socorro fueron curados ayer mañana Salvador Martínez Sanchez que padecía mordedura de perro, y el niño José García Reigaza que tambien sufría mordedura de gato.

De quintas

Para recojer la cartilla militar unos v documentos otros, deben presentarse en el Nogociado de Quintas de nuestro Ayuntamiento, Nemesio Expósito Barrau, Miguel Cantón Martínez, Antonia Padilla García, Pedro Prieto Rodríguez, Marcos Hernández López, Roque Granero López, Jerónimo Rodríguez Martos, Francisco Gu tierrez Cruz, José López López, Indalecio Mateo García, Emilio Fuentes Jiménez, Juan Viciana Alcaraz, Francisco García Jiménez, Francisco Sánchez Cañadas, Francisco Ibáñez Amat, José Cano Beltrán, Juan González Roman Manuel Saez Martínez, José García Requena, Agustín Mora Luque, Hilario Jiménez Checa, Juan Rodríguez Saura, Francisco Vizcaino Ruiz, Rafael Jiménez Ubeda y Francisco Blanco López.

El presente número ha sido visado por la censura

Dr. SERAFÍN TORRES

de la Beneficencia Provincial

Enfermedades de la mujer y partos

Consulta de 2 a 4. Paseo del Príncipe, 32.



Lo mejor que todos de-
ben leer
EXITO ENORME
Miles de suscripciones
a «¡Perdida en la Vida!»,
«La Gofilla de la Calle»,
«La Mártir del Trabajo»
y «Por el Amor de un Hombre».

Solicite el catálogo de
obras por entrega
a los Centros de suscripcio-
nes o a la acreditada

Editorial Castro

:- Palacio de la Novela Popular:-

NECESITAMOS CORRESPONSALES
Descuentos fantásticos

Dirijanse: Apartado de Correos 5.022.-Madrid (5).

La experiencia demuestra
que los chocolates y dulces

Matias López

Son los mejores del mundo
Pedidos en ultramarinos y confiterías



Compañía Trasatlántica de Barcelona Antes A. López y Compañía

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

Para Rio de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, con escalas en Málaga, Cádiz y Tenerife saldrá del puerto de Almería el día 6 de Mayo el magnífico vapor

Reina Victoria Eugenia

Amplio salón, comedor para los pasajeros de tercera clase y camarotes especiales de 4, 6 y 8 literas pagando un suplemento de pesetas 35 por plaza.

Para Nueva York y Habana, y para Veracruz con transbordo en la Habana saldrá del puerto de Málaga el día 2 de Abril, el nuevo y rápido vapor

Manuel Arnú

con escala en Cádiz y Vigo.

Para Puerto Rico, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Puerto Colombia y Cristóbal saldrá del puerto de Málaga el día 2 de Mayo, el magnífico vapor

Buenos Aires

con escalas en Cádiz y Canarias.

Estos vapores admiten carga y pasaje para los mencionados puntos y en la Agencia de Almería se facilita pasaje para los mismos.

Para más informes, dirigirse en Almería a la Agencia de la Compañía Trasatlántica, calle del General Segura, 2. bajos.

Vapores Correos Franceses

De la Societe Generale de Transports
Maritime a Vapeur y Lloyd Latino

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay, Argentina por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje, cuatro hélices y telegrafía sin hilos.

Alsina, Mendoza, Plata, Formosa, Valdivia, Florida y Pincio

**ALSINA
MENDOZA
FLORIDA**

Saldrá de Almería el 22 de Abril de 1929, para Rio de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Saldrá de Almería 12 de Mayo, de 1928 para Rio de Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Saldrá de Almería el 22 de Mayo de 1929, para Rio de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires

De 10 años cumplidos, un entero 527'50 pesetas incluido impuestos.

PRECIOS EN TERCERA

De 2 años a 10 sin cumplir un medio 267'50 id. id.

Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasaje en Cámara de primera, segunda clase intermedia y tercera clase, haciendo escala en Dakar para abastecerse de carbón y agua, siendo la duración probable del viaje 15 días.

Las Cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos, tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato es inmejorable. Amplios salones comedores para alojamiento de tercera clase.

Para los de tercera clase comida a la española

AVISO IMPORTANTE.—Los pasajeros que se dirijan al Brasil tienen que visitar sus carteras en Cádiz.

Para obtener plazas en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo. Los manifiestos de pasajes se cierran dos días antes de la salida del vapor, si antes no se han cubierto las plazas asignadas a este puerto.

Todos los meses una salida de buques directos para Marsella
Para más informes, sus consignatarios HIJO DE RICARDO JIMÉNEZ, (S. en C.), Bulevar del Príncipe, 75.—ALMERIA, y Cortina del Muelle, 21 y 23 Málaga.

NATEL

Adoptado en la Inclusa y Asilo de Santa Cristina de Madrid, Inclusa de Barcelona, etc., etc.,

por sus excelentes resultados

Alimento para niños Laboratorios LLOPIS, Rosles 8 y 12.—MADRID.



No mas canas ni tinturas



AGUA SALLÉS

PROGRESIVA
Ó INSTANTANEA

Devuelve a los cabellos su primitivo color

Se vende en Perfumerías, Peluquerías y Bazares

Agentes: J. URIACH Y C.ª S. A. BRUCH, 49 - BARCELONA

Compañía Transmediterránea BARCELONA

Servicios establecidos en el puerto de Almería por los vapores de esta Compañía.

Línea Almería-Melilla-Ceuta

Llegada a Almería todos los lunes. Salida para Melilla-Ceuta todos los martes.

Línea Almería-Melilla-Orán

Llegada a Almería todos los jueves. Salida para Melilla-Orán, todos los sábados.

Línea Barcelona-Africa-Canarias (quincenal)

Llegada a Almería los Miercoles 15 y 29 de Mayo; 12 y 26 de Junio. Salida para Málaga, Ceuta, Cádiz y Canarias el mismo día.

Línea Barcelona-Sevilla-Bilbao

Llegada a Almería procedente de Barcelona, todos los lunes. Salida para Bilbao el mismo día con escala en Melilla, Ceuta, Sevilla, Cádiz, Huelva, Villagarcía, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Pasajes.

Llegada a Almería procedente de Bilbao, todos los lunes. Salida para Barcelona el mismo día, con escala en Cartagena, Alicante y Valencia.

Para todos los servicios se admiten carga y pasajeros.

Para más informes sus Agentes-Delegados:

Hijo de Ricardo Jiménez, S. en C.
Príncipe, 75

HIPERACIGIL ANTES

PERLAS ANTIGASTRÁLGICAS

medicamento eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedías o vómitos, náuseas, vómitos después de sus comidas, debilidad, inapetencias estomacales, azúcares, disenterias y en general para todas aquellas molestias que revelen mala digestión, sean o no dolorosas.

Para mayores datos dirigirse al Deposito: Sevilla. El autor, farmacéutico «El Globo», Tetuán, 20.

Almería, botica Santo Domingo, don Juan Vivas Pérez, Paseo del Príncipe, 5.

Para estar debidamente informado
Lea usted "La Crónica Meridional"

Imp. LA CRÓNICA MERIDIONAL.
ALMERIA.